
CDU BLO 
Fraktionen in der Gemeindevertretung Allendorf (Eder) 

 
 
 
An den                                                                                                 27. Februar 2017 
Vorsitzenden der Gemeindevertretung 
Herrn Norbert Bötzel 
Schulstr. 5 
 
35108 Allendorf 
 
 
Änderungsantrag zum Haushalt 2017 
 
 
Sehr geehrter Herr Bötzel, 
 
für den Erlass der Haushaltssatzung 2017, des Haushaltsplanes 2017, des Stellenpla-
nes 2017 sowie des Finanzplanes und des Investitionsprogramms für den Planungszeit-
raum 2016-2020 beantragen wir folgende Änderung: 
 
Für die Anschaffung automatischer externer Defibrillatoren (AED) für die gemeindlichen 
Gebäude Bürgerhaus Allendorf, Kulturhalle Battenfeld, Dorfgemeinschaftshaus Ren-
nertehausen, Dorfgemeinschaftshaus Osterfeld und die Mehrzweckhalle Allendorf wer-
den im Haushalt 2017 15.000,- Euro bereitgestellt.  
 
Begründung: 

Der “plötzliche Herztod” stellt die Todesursache Nummer 1 in der westlichen Welt dar. 
Alleine in Deutschland sterben jährlich mehr als 100.000 Menschen außerhalb von 
Krankenhäusern an einem plötzlichen Versagen der Herzfunktion. Der “plötzliche Herz-
tod”, der zunehmend auch jüngere Menschen trifft, kann überall auftreten, insbesondere 
zu Hause, aber auch beim Sport und am Arbeitsplatz. Sehr häufig ist der “plötzliche 
Herztod” Folge eines Herzinfarktes. Der “plötzliche Herztod” ist daher eine Herausforde-
rung im Rahmen des Gesundheitsschutzes und der betrieblichen Ersten Hilfe. 

Die Gemeinde Allendorf sollte sich für den Gesundheitsschutz in öffentlichen Gebäuden 
einsetzen. Es gibt im Oberen Edertal bereits eine Reihe von Geräten, in öffentlichen 
Gebäuden anderer Städte und Gemeinden, bei größeren Betrieben, in Handel, Hand-
werk und Gewerbe, selbstverständlich auch beim Rettungsdienst oder den Einheiten 
des Katastrophenschutzes. Weil es aber in Notfällen auf jede Minute ankommt, sollten 
Gebäude, in denen Veranstaltungen mit vielen Personen durchgeführt werden, auch mit 
einem AED ausgestattet werden. In der Gemeinde Allendorf sollte die Ausstattung 
baldmöglichst erfolgen.  

 
Gez.:  

Dirk Hofmann 
 
Fraktionsvorsitzender 

Erich Hirt 
 
Fraktionsvorsitzender 


